

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 12.—Nra. Sra. de Guadalupe de Méjico, Stos. Hermógenes, Donato y Constancio, mártires.

Viérnes 13.—Stos. Antóco, Eugenio y Orestes, mrs.; sta. Lucía, virgen y mártir.

Sábado 14.—Stos. Nicasio, obispo y mártir; Justo, Teodoro y Arsenio, mártires.

### Cultos

Jués 12.—La Misa y oficio divino son de Santa Eulalia de Merida Virgen y mártir, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de la octava y feria.

En San Agustín continua la oracion de 40 horas y novena de la Felicitacion Sabatina, espóne-se el Santísimo á las 5 de la tarde y se reserva á las 6 y 3 cuartos.

En el Sagrado Corazon de Jesus continua el Octavario en honor de la Inmaculada Concepcion al anochecer, con rezo del Santo Rosario ejercicio y canto de Aves Marias.

En Maria Auxiliadora continua la Novena al Patriarca San Jose, á las 6 y media de la mañana al tiempo de una Misa rezada.

Viérnes 13.—La Misa y oficio divino son de Santa Lucia Virgen y mártir con rito doble color encarnado conmemoracion de la octava y de la feria.

En Santa Clara, á las 10 y media fiesta en honor de Santa Lucia, con sermón por el R. Sr. D. Miguel Pons Gorriás Beneficiado del Concordato.

Sábado 14.—La Misa y oficio divino son del 7.º día infra octava de la Inmaculada Concepcion, con rito sémidoble color blanco, haciendo conmemoracion de la feria.

En el Rosario á las 10 y media fiesta votiva en honor de Maria Inmaculada predicando el R. Sr. Pons y Gorriás Pbro. Beneficiado.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

Los intereses de la Iglesia en el extremo Oriente.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir más y más gracias de conversion y perseverancia en las regiones orientales, todavía rebeldes á vuestro llamamiento.

PROPÓSITO

Sufrir con paciencia las imperfecciones de nuestros próimos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.º La moderacion cristiana en el vestir.

2.º Las necesidades de la isla.

3.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 13, Sta. Lucia, virgen.

» 27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de suffragios por las almas de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

### «El estigma», de Echegaray.

Anoche he podido ver este nuevo drama de Echegaray, estrenado pocos días há en el teatro Español.

Es un absurdo más en la lista de absurdos confectionados por el autor que llaman los periódicos liberales el «insigne dramaturgo».

Roberto Pedrosa, joven trabajador y de talen-

to, había llegado á la cúspide de la fortuna y de la gloria. Diputado y jefe de grupo parlamentario, le adulaban los pretendientes y le admiraban los adversarios. Las doradas puertas de los salones aristocráticos se abrían de par en par ante su nombre, y todos se apresuraban á halagarle, considerándose honrados con su amistad.

Roberto estaba sinceramente enamorado de Eugenia y su amor era correspondido. Nada le faltaba para ser dichoso. Pero un día se descubre que nuestro personaje es un ladrón y un presidiario, que robó 4.000 reales en una Sociedad en que su padre estaba de cajero, ocasionando la muerte de este anciano, que se suicidó luego, descubierto el robo, por no poder sufrir el deshonor.

No niega Roberto el estigma que lleva en la frente, y se justifica á los ojos de sus amigos diciendo que si fué culpable, bien redimido está con el cumplimiento de la pena que le fué impuesta y con veinte años de arrepentimiento. La conciencia le ha perdonado; los hombres no le importan. Las gentes huyen de él como de un apestado. Los amigos le abandonan y el padre de Eugenia le rechaza. Sólo ésta sigue amándole, y una noche, cuando Roberto cree que le desprecia y se retuerce desesperado, llega á su casa para manifestarle su amor á pesar de todo y echando á rodar todas las conveniencias sociales.

Pedrosa comprende el martirio y las agonías de Eugenia, y le confiesa la verdad: que él es inocente; que su padre, profesándole cariño sin límites, quiso librarle del servicio militar, temiendo su muerte en la guerra, y que por él robó el dinero. Descubierto el hecho, se mató. Sacrificio tan terrible lo paga Roberto declarándose el ladrón. Ha callado por no deshonorar la memoria del anciano, que por quererle tanto perdió la vida.

Exige á su amada el secreto; pero ella no reflexiona y proclama la inocencia de Pedrosa. Los que antes lo condenaban ahora le consideran héroe. Roberto, lleno de remordimiento por haber traicionado la memoria de su padre, se pega un tiro.

Este es, á grandes rasgos relatado, el argumento de *El estigma*.

Se advierte en el conjunto la falta absoluta de espíritu cristiano, y aparece en el desarrollo de la obra carencia completa de moral, convirtiéndose en verdades inconcusas sofismas sociales que la humanidad inventó para cohonestar locos desvarios.

No nos explicamos el proceder de Roberto, el personaje principal del drama, á cuyo alrededor giran los demás. Muéstrase creyente, esperándolo todo de la justicia divina, cuando los hombres le abandonan, y se suicida, después, por haber descubierto el delito de su padre, que no se presta, por cierto, á las exageraciones espeluznantes de que le rodea el Sr. Echegaray. La deshonra del padre la lava el hijo dándose muerte en presencia de su amada y de las personas que ensalzan su conducta.

Es burda la escena en que Pedrosa se declara ladrón y presidiario. Una niña educada en rígidos principios, como se supone á Eugenia, no re-

cibe tales noticias con aquella casi frialdad que en ella se nota, viéndose herida en sus más caros sentimientos. En cambio de esto, y á pesar de lo que han sostenido los críticos de los periódicos liberales, es humana y real la brusca transición de niña pudorosa á mujer fuerte, arrostrando por su prometido *el que dirán*, después de la catástrofe que derrumba el castillo de naipes de sus ilusiones, mantenidas con candor pueril y disputadas al mundo, que se las arrebató, con arranques de furiosa fiera, como son reales y humanas otras escenas, muy pocas, que el Sr. Echegaray presenta con artística delicadeza.

Que Roberto, ladrón, suba impunemente hasta las alturas del poder desde el lodazal del crimen, llevado á cabo allá en las necesidades, no nos parece tan absurdo, cuando aquí, en Paris y en muchas partes se encumbran algunas personas con las manos manchadas. La opinion las conoce y señala con el dedo, pero no se desdeña en apretar aquellas manos. ¡Van cubiertas con guante blanco y debían ir ceñidas con esposas!

D. Julian Pedrosa (padre) se nos muestra en *El estigma* intachable y de noble corazón, y Roberto aparece hijo modelo, respetando la memoria del muerto más que su felicidad, temeroso de Dios é indiferente á los egoísmos y á las flaquezas de los hombres. Tales cualidades contradicen los hechos subsiguientes expuestos por el señor Echegaray. Los corazones nobles no se apoderan de lo ajeno por motivos que son pequeños comparados con la gravedad del delito ejecutado; el temor á Dios excluye la idea del suicidio. Premisas falsas habían de producir consecuencias también falsas.

Un autor cristiano, como nuestros autores clásicos, hubiera hecho una obra acabada con los mismos materiales que usa el señor Echegaray, empleando, por supuesto, argamasa fina, y no de la falsificada por los convencionalismos mundanos que mantiene el ambiente de indiferencia religiosa que ha invadido el teatro moderno, convirtiéndole en escuela de extravíos y de mentiras perversas, donde el adulterio, el robo y el suicidio se enseñan dignos de loa á las muchedumbres, y los crímenes se consideran virtudes y las virtudes crímenes. Así daría el drama:

Roberto ha sido, en efecto, ladrón. Su padre, pobre viejo que le quiere con delirio, se confiesa culpable por salvar al hijo, que en el juego malbarató la cantidad robada. Muere en presidio al poco tiempo, minada su salud por la deshonra y los sufrimientos. Roberto se arrepiente, y por el trabajo y la penitencia trata de redimir la culpa, que cree conocen sólo Dios y él. Es sabio respetado y político temido, pero los remordimientos le acompañan siempre y le persiguen crueles, arrebatándole la calma. Se enamora de Eugenia, se ve correspondido, pero no se atreve á hacerla su esposa, temiendo profanar con el pasado la pureza de la virtuosa niña, y vacila entre la pasión y la conciencia.

D. Julian, en los delirios de la agonía, publicó la verdad. El médico que le asistía se la cuenta al rival de Roberto en el amor de Eugenia, y ésta la descubre.

Ve Pedrosa la mano de la Providencia, y no

niega el crimen. Todos le abandonan y le rechazan. Eugenia muere de pesar, amándole, y Roberto se retira á un monasterio de Trapenses.

Cuadro final. Un templo gótico, y un monje arrodillado ante una cruz. Es Roberto, á quien titulan Santo las gentes de la montaña, que acuden á él, á confesarle sus pecados, para obtener perdón. ¡Los hombres le arrojaron del siglo! En el claustro recibióle con los brazos abiertos, como al *Hijo pródigo* de la *Parábola evangélica*, y le llaman hermano sus hermanos! ¡El pecador absuelto y santificado por la gracia absuelve á los demás pecadores!

Este sería un drama real y católico: el del señor Echegaray es un drama materialista y absurdo.—KRISTMAN.

(De *El Correo Español*.)

## LA GUERRA DE CUBA

### El filibusterismo en Madrid.

Anteayer salieron con dirección á París, desde donde marcharán á Nueva York, la esposa, dos hijas y un hijo del cabecilla Calixto García.

De los otros tres hijos, uno se halla empleado en Filipinas, otro marchó con su padre para quedarse en un colegio neoyorkino, y la tercera, casada con un dentista alemán sigue en Madrid y se ha encargado de vender los últimos restos del ajuar de Calixto García.

El piso primero de la casa núm. 119 de la calle de Fuencarral se ha visto en los últimos días muy concurrido por la colonia filibustera de Madrid, que según *La Epoca* es algo más considerable y activa de lo que muchos creen.

Entre los regalos que llevan á Calixto García su esposa, figuran un gran mapa de la isla de Cuba y muchos recuerdos de los amigos que aquí deja.

Aunque esta familia ha procurado ocultar sus relaciones con los separatistas que han pasado por la Corte para ir á Ceuta, y con los que desde aquí envían noticias diarias á Nueva York, á última hora descorrió el velo y vióse claramente que Calixto García aprovechó bien la noble hospitalidad que aquí recibiera y la oposicion que entre los españoles netos alcanzara, para hacer tranquilamente los preparativos de su viaje á la manigua y dejar bien acomodados á su mujer é hijos.

Por los trabajos hechos en el ministerio de la Guerra para abrir el voluntariado en Argelia, y por las impresiones y datos que se tienen se calcula que los emigrados españoles en aquella colonia francesa darán un contingente al ejército de Cuba de cinco á seis mil hombres, los cuales serán trasportados á Alicante. Desde esta ciudad se incorporarán á los Cuerpos que se organicen para marchar á dicha isla.

### Máximo Gómez derrotado.

(Despacho oficial)

General Luque con general Oliver convinieron caer día 20 sobre Gómez en Figunoi; este cabecilla, despues encuentro del 19, contramarchó, entrando en el Principe por Tordollebas; columna Oliver siguió constantemente rastro; Luque franqueó reuniéndose ambos en Iguara; despues ligeros tiroteos fueron tropas Arroyo Blanco racionarse y busca comunicación heliografica, adquiriendo convencimiento hallarse Máximo Gómez jurisdicción Ciego de Avila, sabiendo que Basilio Guerra con 800 hombres se encontraba Ramones y Gómez trataba invadir de nuevo Villas; salió Oliver San Felipe; Luque se dirigió

Ramones, encontrando partida en Peña Blanca; fuego duró una hora, retirándose enemigo ordenadamente; lo alcanzó en Ramones y Sabana, consiguiendo dispersarlos, dejando siete muertos, entre ellos titulado comandante Pío Cervantes, segndo partida Guerra; reunido enemigo campamento Delicias, marchó Luque dos columnas, tomando campamento, destruyendo enemigo, desbandado al monte.

Columna Ocampo, Delicias, día 4 siguiente, reconoció monte, encontrando 30 caballos muertos, heridos y tierra movida de recientes sepulturas. Columna tuvo un muerto infantería Marina; teniente Ibáñez, regimiento Alava, herido grave, dos soldados heridos.

General Oliver supo que Serafin Sánchez pensaba atacar Beltamota; fué á su encuentro.

Le alcanzó Loma guerrilleros, duró fuego todo el día, enemigo se supone tuvo muchas bajas; reunidas ambas columnas, regresaron Placetas para racionarse y cobrar tropa, teniendo noticias que Castillo había pasado reunirse con Perico Díaz, no siendo posible persecución activa por impedimento dijo general Luque columna que salió persecución con dos compañías Marina y 40 caballos húsares Pavia, forzando marcha lo alcanzó Alameda, ambas partidas 500 hombres; enemigo resistió, hubo que cargar frente y flanco bayoneta, carga dirigida comandante Ortega, capitán Peralta, desbandando enemigo, que dejó campo 16 muertos, botiquín, documentos, municiones; columna murió teniente húsares José Sebastian Escok y un cabo infantería Marina, cuatro heridos; cerca de Remates encontró luego un grupo, dispersólo, haciéndole un muerto.—*Arderius*.

### Paso de Maceo por la Trocha. Combate pendiente

Han llegado noticias que producen vivísima ansiedad.

Asegúrase que Antonio Maceo, con las fuerzas rebeldes que manda, ha pasado la Trocha.

Se añade que ha sostenido un terrible fuego durante dos horas.

Ignórase hasta ahora en que telegrafio el resultado del combate.

La columna de Aldecoa persigue á Maceo.

De Puerto Principe han salido á encontrarle las columnas de Suarez y Valdes y García Navarro.

Carécese de noticias de estos combates, porque la densa niebla que reina impide la comunicacion del telégrafo hiliógrafo.

## GACETILLA.

Celebróse el domingo último, en nuestra Santa Iglesia Catedral, una de aquellas fiestas que dejan perenne recuerdo, en el corazon de los que tienen la dicha de presenciárselas. Incapaz se halla nuestra pluma de expresar, con la viveza propia, la gran emoción que sintió nuestro espíritu. Haremos sin embargo, en cuanto podamos, una sucinta reseña de aquella hermosa solemnidad.

Despues del canto solemne de la hora canónica, llamada *Tercia*, el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de la diócesis, bendijo las tres nuevas imágenes, que oportunamente habian sido colocadas en los tres respectivos nichos del altar mayor, siendo sorprendente y bellissimo el golpe de vista del magnífico altar, que parecía una ascua de oro, por sus adornos y simétricas luces que ostentaba.

Como teníamos anunciado anticipadamente, el Sr. Obispo, que tanto se desvela por el esplendor del culto en nuestras

iglesias presidió los actos religiosos, celebrando al efecto de Pontifical mayor, terminada la funcion de la bendicion de las imágenes mencionadas.

Del notable sermón, que tan conmovido dejó al numerosísimo auditorio, por la uncion evangélica con que dirigió su autorizada palabra el Rdo. P. Fr. Rafael de Gracia, religioso capuchino, nada diremos; temeríamos ofender la gran humildad, que en sus palabras, en sus modales y en su traje ostenta el venerable religioso. Sólo diremos que fué digno bajo todos conceptos de un fiel imitador de Jesucristo, que no atiende sino á la salvacion de las almas.

La parte musical estuvo á la altura acostumbrada, ejecutando la orquesta de la Capilla, una de las buenas partituras de su repertorio.

Nuestra ilustre Corporacion Municipal y demás representantes de las autoridades judicial, militar y de marina, ocuparon dignamente su puesto de honor en tan hermosas funciones religiosas, demostrando una vez más la religiosidad de que se precia nuestra católica ciudad.

Nuestro venerable Prelado, dió al final de la funcion religiosa, la Bendicion Papal al pueblo, que llenaba por completo la nave y capillas de la Iglesia Catedral.

En dicha fiesta, el Ilmo. Cabildo y señores Beneficiados del Concordato de nuestra Catedral, estrenaron los distintivos que les han concedido respectivamente Su Santidad y nuestro Ilmo. Prelado diocesano.

Al anochecer del domingo pasado dióse principio en la iglesia de San Agustín, á la anual Novena que la Archicofradia de la Felicitacion Sabatina, dedica á su excelsa Patrona, la Virgen Santísima, en el Misterio de su Concepcion Inmaculada. Predicó las glorias de la Madre de Dios, el Rdo. D. Pedro Torrent, Pbro. En la mañana de dicha fiesta, el Seminario honró tambien á la Virgen con unos solemnes cultos, celebrando una solemne Misa en la referida iglesia, que cantó el M. I. Sr. Rector de dicho establecimiento y los colegiales interpretaron una hermosa partitura con acompañamiento de órgano.

El solemne octavario, que las Hijas de María consagran á su Inmaculada Madre en la iglesia del sagrado Corazon de Jesús, se ve igualmente muy concurrido todas las noches,

El domingo pasado terminaron en la parroquia de San Francisco los ejercicios de la Novena, que el P. Fr. Rafael de Gracia, religioso capuchino, ha venido dando á los Hermanos Terciarios y demás fieles que á ellos han concurrido. A las siete y media se celebró Misa de Comunión en la que distribuyó el Pan Eucarístico á numeroso concurso, el M. I. Sr. Chantre de esta Catedral. Por la tarde, predicó el referido Padre religioso, ingresando muchos fieles en la venerable orden de Hermanos Terciarios de S. Francisco, entre cuyos novicios vimos ceñir publicamente las insignias de la hermandad, al Exemo. Sr. Conde de Torre-Saura y á su piadosa señora esposa.

Hemos sabido con sentimiento, que se halla viaticado en Mahon, D. Pedro Pallier y Garriga, padre de nuestro aprecia-

ble amigo D. José Pallicer Pbro. Deseamos al paciente completa conformidad con la voluntad de Dios.

En uno de los días de la semana pasada, falleció en Mahon, el anciano abogado de aquella localidad, D. Ramon Ballester. R. I. P.



Ayer falleció también en esta ciudad, el Rdo. D. José Riera y Sastre Pbro., Beneficiado de la santa iglesia Catedral de Menorca, después de recibidos con mucha devoción los santos Sacramentos. El señor Riera, estuvo muchos años ausente de esta su pequeña patria, por haber ingresado mediante oposición en el cuerpo castrense apenas ordenado de Sacerdote. Al cabo de algún tiempo, dejó su destino en la milicia, por indicación del Prelado que entonces gobernaba la iglesia de Puerto Rico, quien lo colocó en uno de los curatos de aquella diócesis. La prematura muerte de dicho Prelado, fué una gran pérdida para nuestro paisano, de modo que al verse sin su principal apoyo, dejó Puerto-Rico para dirigirse á las repúblicas de Santo Domingo, Uruguay y Argentina, siendo en todas partes muy estimado por su carácter simpático y sumamente atento con todos, cuanto celoso en el desempeño de cargos parroquiales.

De regreso á esta ciudad pocos años há, nuestro venerable Prelado, le confió el cargo de Ecónomo de la parroquial iglesia de Mercadal, habiendo sido recientemente nombrado Beneficiado de la Catedral.

En su juventud, según hemos sabido, el Sr. Riera, era muy celebrado por su agradable voz de tenor y por la inteligente expresión con que interpretaba la música. Ha muerto á los 54 años de su edad.

Hoy, el clero residente en la Catedral, ha hecho al cadáver del finado las acostumbradas honras fúnebres. Descanse en paz el alma de nuestro amigo y ténganlo presente en sus oraciones nuestros piadosos lectores. Acompañamos á su familia en su dolor.

Se han suspendido las oposiciones á escuelas de niños vacantes en esta provincia entre ellas la de San Cristóbal por no haberse publicado en el Boletín Oficial la lista de los opositores, según previene el Reglamento vigente.

Se convocará, de nuevo, según se dice, en la primera decena del próximo Enero.

Habiéndose prorogado hasta el día veinte del actual la recaudación voluntaria de las cédulas personales, pueden los interesados proveerse de las mismas hasta el indicado día.

El Padre Fr. Rafael de Gracia, está dando en los días de la presente semana, Ejercicios espirituales á los alumnos del Seminario Conciliar y á los estudiantes del Colegio de

santo Tomás de Aquino, agregado á dicho centro escolar.

El viernes próximo, el Rdo. P. Fr. Ildefonso de Vilasar, religioso capuchino, que actualmente está en Mercadal para dedicarse á sus trabajos apostólicos, pasará terminados éstos á esta ciudad con el objeto de saludar personalmente y despedirse de nuestro venerable Prelado, partiendo junto con el otro hermano religioso en dirección al continente el domingo próximo. Dios recompense á dichos religiosos sus trabajos, que se han impuesto en favor de estos isleños.

El Excmo. Prelado de Mallorca ha recibido del Sr. Obispo de Vich 500 pesetas para las familias de las víctimas de la catástrofe del polvorín de san Fernando.

A las seis y media de la tarde de lunes falleció Antonia Ribas Bisquera, una de las siete heridas del rebellón de San Fernando que aun quedaban en el Hospital Provincial de Palma.

Antonia Ribas era soltera de 32 años de edad. Nació en Mahón y vivía actualmente en la calle de la Olivera.

Su cadáver fué conducido anoche á las 8 y media al Cementerio.

Quedan en el Hospital seis mujeres y un hombre heridos.

Hasta ahora la cifra de muertos se eleva á 89.

A bordo del vapor correo «Menorquin», salió para Barcelona la señora Marquesa de Alella, madre política del Sr. D. Joaquin de Vigo, después de haber pasado una corta temporada en esta isla.

Ha entregado 1.000 pesetas de fianza personal el contratista del desbarate de los cartuchos que originaron la explosión de Palma.

El Juzgado le ha exigido 205.000 pesetas en metálico ó doble en fincas, para responder de los perjuicios sufridos por las familias de las víctimas.

#### Para vender.

Está la casa número 15 de la calle de María Auxiliadora. Para informes y ajuste dirigirse á D. Juan Marés calle de las Parras, n.º 4.

### TELEGRAMAS

#### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid, 11.—3 m.

Confíase que pronto será expulsado Máximo Gomez de Placetas.

En breve marchará á las Villas el general Martinez Campos.

La Gaceta ha declarado limpias las procedencias de Tanger.

El Sr. Cánovas ha desmentido que haya crisis en el ministerio.

No se ha recibido ninguna noticia de las operaciones de Cuba.

Siguen preocupando á la opinión pública los chanchullos descubiertos por el marques de Cabriñana.



El juéves próximo 12 de Diciembre á las diez y cuarto de la mañana, se cantará, en el Convento de monjas de Sta. Clara de esta ciudad, un nocturno de difuntos, y á continuación Misa solemne en sufragio del alma del

#### Dr. D. Antonio Vives Bonet Pbro.,

beneficiado que fué de la parroquial Iglesia del protomartir S. Esteban de Valencia, primer aniversario de su fallecimiento ocurrido en dicha capital en igual día de 1894.

Miseremini mei...  
saltem vos amici mei...

#### De San Juan d'els Horts

Con gusto publicamos la siguiente reseña que nos remite un amigo nuestro:

«Grande fué la satisfacción y alegría que experimentaron los honrados y humildes habitantes de la Parroquia de S. Juan dels Horts, el día primero del actual, con motivo de la bendición de la nueva Imágen de S. Juan Bautista, patron y titular de dicha parroquia. En realidad de verdad, satisfechos podían estar dichos moradores, porque habiendo hecho desaparecer el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo, la antigua Imágen de tela que habia, casi enteramente destrozada ha sido sustituida por otra imágen de talla, construida en los Talleres del Sr. Rius, y como todas las obras que ha hecho dicho escultor es digna de su nombradía.

En la víspera anterior á aquel día, la voz de bronce de aquella Iglesia, anunció la proximidad de la fiesta á que los tenía invitados su Rdo. Sr. Ecónomo, voz que cual la del Precursor *clamantis in deserto*, llamaba á todos los feligreses para que no repararan con las dificultades y allanarían los obstáculos del camino para acudir á la función que debía celebrarse. A la mañana siguiente y á la hora de empezar la función hallábanse reunidos ya casi todos los feligreses, para proceder á la bendición de la nueva imágen. A las diez el señor Ecónomo procedió á la bendición, por la que estaba facultado por el señor Obispo, teniendo á sus lados en calidad de Padrinos de la nueva Imágen el M. I. Sr. D. Juan D. Salort y D.ª Catalina Saura sosteniendo en sus manos una bonita cinta que pendía de la bella y hermosa Imágen de S. Juan Bautista. Presenciaron el acto casi todos los feligreses y muchas otras personas que acudieron de otras partes, llenando de un modo que muchos años há no se habia visto la iglesia. Acto continuo se celebró el augusto sacrificio de la Misa. Después del Santo Evangelio volviöse el celebrante á sus feligreses, dirigiéndoles vivamente emocionado su palabra, que escucharon todos con religiosidad profunda.

Tomando por tema aquellas palabras de S. Mateo *non surrexit major* etc. hizoles ver que no ha habido santo de mayores privilegios y excelentes virtudes que su santo Titular y Patron, lo que les demostró con la narración de lo que contenido está en el Sagrado Evangelio. Propúsoles que acomodaran su vida en cuanto les fuera posible á su Titular, imitándole especialmente en la vida solitaria, en la práctica de las virtudes de la castidad, humildad y caridad, para que así sea su especial abogado y defensor en todas las necesidades de esta mísera vida y él que les alcance otra mejor disfrutando de ella por una eternidad de eternidades.

Acabado el Santo sacrificio de la Misa, se rezó una *Salve*, subiendo todos después á ado-

rar y besar las cintas pendientes de la nueva Imagen. Concluida la adoracion pasaron todos los asistentes en el predio de Carbonell, en donde fueron obsequiados por el padrino D. Juan Salort con un modesto refresco, terminando asi la funcion. Enorabuena, pues, á los nobles padrinos y á los feligreses todos por haber sabido honrar dignamente al que Cristo Jesús, estando aun en el seno purísimo de Maria Santísima supo honrar. Enorabuena al dignísimo Prelado de la Diócesis por haberles proporcionado una tan bella como preciosa Imagen, dando asi una prueba inequívoca del amor paternal que profesa á esta pequeña porcion de su rebaño.

En aquel mismo dia se abrió una suscripcion para costear un nuevo altar, dando por resultado la cantidad de ciento diez pesetas. Gracias empero, á la generosidad del Sr. Salort, que contribuyó con cien pesetas. ¡Ojalá fueran muchas las personas caritativas, que se movieran á contribuir con su óbolo á la construccion del altar!—X.»

### Desde Alayor.

Un amigo nuestro nos remite desde Alayor los siguientes datos cronológicos, referentes al presbítero D. Juan Riudavets y Sintés, de cuyo fallecimiento dimos cuenta á nuestros lectores en el número anterior.

«A las primeras horas de la noche del dia cuatro del corriente, entregó su alma á Dios, el presbítero D. Juan Riudavets y Sintés, á la edad de sesenta años.

Nacido en Alayor de honradísimos y humildes padres, recibió de estos cristiana educación, y desde sus mas tiernos años mostró decidida inclinación al estado eclesiástico.

Cursó los primeros años de su carrera con el Rdo. D. Cristóbal Villalonga Pbro. continuando despues sus estudios bajo la Direccion del Dr. D. Lorenzo Sintés, canónigo que fué de la Santa Iglesia Catedral; y cuando se fundó el Seminario de esta Diócesis, cursó en dicho establecimiento el último año de Teología Moral.

A la edad de trece años y en el 1848 de N. S. J. recibió en Palma de Mallorca de manos del Sr. Obispo de aquella Diócesis el Ilmo. Dr. Manso, la primera clerical Tonsura; las cuatro Ordenes Menores y el Subdiaconado se le confirió el Ilmo. Dr. D. Tomás de Roda, Obispo de esta Diócesis en las cuatro témporas de Santo Tomás, el año 1856; y en el 1857, recibió del mismo Sr. Roda, en las témporas de la Santa Trinidad, el diaconado, y fué ordenado de Presbítero por el Ilmo. Sr. Obispo D. Mateo Jaume en las témporas de la Santísima Trinidad del año 1859.

En 22 de Abril de 1861 fué nombrado Vicario supernumerario de la parroquial iglesia de santa Eulalia de Alayor, y con fecha del 4 de Febrero de 1864 lo fué en propiedad; cargo que sin interrupción ha desempeñado hasta el dia de su muerte.

Por el Ilmo. Sr. Mercader, fué nombrado en 25 de Septiembre de 1880 Director de la Archicofradía de las Hijas de María, y en 8 de Junio de 1895 confesor ordinario de las Hermanas Carmelitas Terciarias de la residencia de esta villa de Alayor, cargos que también ha desempeñado hasta su fallecimiento.

Todas las obligaciones inherentes á los citados cargos, los desempeñó con celo, inteligencia, constancia y puntualidad nunca des-

metidos, y realizado todo ello por ejemplar conducta.

Dotado de un corazón naturalmente bondadoso, jamás arraigó en él el odio, jamás nadie recibió de él la menor ofensa; nunca acudió á él algún necesitado en demanda de socorro á quien no se lo otorgara largamente; y con dificultad se encontraría en Alayor persona alguna que no tuviera que agradecer al finado algún beneficio; pues en verdad puede decirse de él que pasó haciendo bien á todos; y prueba de ello es el nunca visto número de personas que en cuanto oyeron los primeros toques de la campana que anunciaba que se le había de conducir el santo Viático para administrárselo, acudieron presurosas á la Parroquia, disputándose los hombres el honor de conseguir una vela para acompañar y alumbrar al Santísimo y pugnando las mujeres para conseguir los primeros puestos; viéndose derramar lágrimas ó no pocos de los acompañantes en cuanto se enteraron de la gravedad del enfermo.

Media hora después de confortada su alma con la recepción de los Santos Sacramentos, exhaló el cuerpo el último suspiro y se presentó aquella ante su Criador; para recibir sin duda el premio de las virtudes de que estuvo adornada mientras permaneció unida al cuerpo.

Desde las cuatro de la madrugada del dia siguiente al de la defunción hasta las once, hora en que tuvo lugar el entierro, no cesaron de acudir á la casa mortuoria infinidad de personas ansiosas de contemplar por última vez al que tantas y tantas se había afanado por ellas, no habiendo hombre ni mujer que dejara de derramar abundantes lágrimas ante aquel frío cuerpo que jamás se sintió fatigado cuando se trató de ejercer las funciones propias de su ministerio y del cargo que durante muy cerca de treinticinco años ha desempeñado.

Durante la conducción del cadáver al cementerio no cesó el numeroso público que presenciaba la fúnebre comitiva de dar pruebas de la aflicción de que estaba poseido, aflicción que se manifestaba en el llanto abundante de la mayoría de los espectadores. Y cómo no había de ser llorado quién en su vida no hizo mas que secar lágrimas y prodigar consuelos?

En verdad que motivos para llorar tenían aquellas almas piadosas al considerar que hasta la eternidad se habia despedido de ellas aquel á quien nunca arredraron el frio ni la lluvia de las más crudas noches de invierno para acudir presuroso á la cabecera del lecho donde, yacian luchando con la muerte sus padres, madres, hermanos, parientes ó amigos queridos, y probablemente ninguno habia de cuantos lloraban que no recordaran haberlo visto preparando para la eternidad á algun moribundo y quizá muchos de ellos veian desvanecida la esperanza que habian acariciado de que él seria quien les prodigara la última palabra de consuelo ó cerrara para siempre sus ojos en la hora de su muerte.

Roguemos pues por el alma del ejemplar sacerdote difunto y pidamos al Dios misericordioso que le conceda la gloria eterna.

R. I. P. A.

## NOTICIAS.

### CIRCULO ARTISTICO

La Junta Directiva de esta Sociedad pone en conocimiento de todos los socios, que desde hoy queda abierta en el sitio de costumbre una suscripcion voluntaria para la compra de uno ó dos billetes del sorteo de Navidad, invitando para ello á todos los que tengan el gusto de interesar alguna cantidad.

Ciudadela 2 Diciembre de 1895.

La Junta directiva.

### ¿Qué hay sobre el Espiritismo?

Refutacion de las prácticas y teorías de esa secta con que en nuestro siglo se ha querido renovar la magia negra de los siglos medios.—En 8.º 20 céns.

## Socialismo y Anarquismo

### LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII

«DE CONDITIOE OPIFICVM»

Y

LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS

POR EL

P. ANTONIO VICENT

de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1'50 ptas. ejemplar.

La perla preciosa novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.— 3 reales de vellón.

Cuentos fabulosos por Perrault. Version y arreglo del francés por D. Antonio Anguiz. Ilustrado con 15 grabados.—60 céntimos.

Dirigirse á esta imprenta.

## El mes de diciembre

consagrado al Niño Jesús ó espiritual preparacion al parto de la Virgen María. Jornadas que hizo la santísima Virgen con su esposo desde Nazaret á Belen y Novena al Nacimiento del Niño Dios. 50 céntimos el ejemplar en esta imprenta.

## Calendarios americanos

DEL S. CORAZON DE JESUS  
para 1896

Se hallan de venta en esta imprenta.

### ALMANAQUE

DE LOS

## Amigos del Papa

PARA EL AÑO 1896

Esta impreso y en venta este interesante Almanaque que con tanta aceptacion se viene publicando hace veinticinco años. Contiene el presente interesante, amena y variada lectura en prosa y verso, y va adornado con cuarenta ilustraciones de Joaquin Torres Garcia, y hermosa cubierta fotograda á dos tintas.

Forma un elegante tomo en 8.º, y se vende al infimo precio de 50 céntimos ejemplar en la imprenta de EL VIGIA.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.

## DOLOR DE MUELAS

Se cura con el Anti-odontálgico del médico-dentista Sr. Anglada pe Barcelona, siempre que sea nervioso.

De venta: Farmacia Fuxá Rosario 4.